



**Complican camino**  
El Gobierno anterior en Cuauhtémoc dejó banquetas rotas frente a una clínica de la Roma Sur, lo que provoca caídas a los peatones. **PÁGINA 2**

**Ya los Reyes Magos van...**  
La Sedeco estima una derrama de 4.4 mmdp por esta celebración en la CDMX.

- Las compras son principalmente de juguetes, artículos electrónicos, dulces y ropa.
- Además, se contabiliza la compra de Rosca de Reyes.
- La cantidad, de acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Económico, es 50 por ciento superior a la registrada durante el 2020.

La dependencia invitó a los "ayudantes" de Melchor, Gaspar y Baltasar a seguir las medidas sanitarias para evitar los contagios por Covid-19.

**10,623**  
unidades económicas beneficiadas en la Ciudad por las compras.

@reformaciudad ciudad@reforma.com

**CIUDAD**

JUEVES 6 / ENE. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: Lluvias MIN. 8°C MÁX. 24°C NO CIRCULA VERDE 1 y 2 VERIFICA AMARILLO 5 y 6

¿Quiere viajar seguro? Solicite un taxi en la APP CDMX y llegará a una unidad registrada en la Semovi.

**RECHINAN DE LIMPIO**  
La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) emitió licitaciones este miércoles en la Gaceta Oficial para la limpieza de vialidades primarias. Se busca una firma que se encargue de los trabajos en Viaducto, Zaragoza e Insurgentes.



**REHABILITAN BARRANCAS**  
La Sedema rehabilita las barrancas de Dolores y Barriaco, en la Tercera Sección de Chapultepec, para mejorar la vegetación, así como consolidar los taludes para evitar la erosión y eliminar las descargas clandestinas de aguas residuales.

**avisos**  
Encuétralos en la página 4  
55-5140-5140

Explica Mandataria que algunos requerimientos se enviaron desde 2019

# Giraron, por tenencia, 200 amagos fiscales

**Señala Gaviño que la Administración de la Capital incurre en una falta**  
IVÁN SOSA Y FERNANDO MERINO

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reconoció ayer que la Tesorería envió requerimientos por falta del pago de tenencia a propietarios de vehículos de lujo comprados en la Ciudad.

"En el 2021, fueron 200 vehículos donde Tesorería envió una notificación, que es la misma notificación que se hace para cualquier deuda de impuestos o derechos en la Ciudad", comentó Sheinbaum.

Los requerimientos para

pagar fueron enviados desde 2019.

"Fue un caso especial que, desde 2019 (...) lo que nosotros queremos es que la gente pague sus impuestos y, particularmente, los que más tienen; que es importante porque muchos van y se emplazan en el estado de Morelos, adquiriendo los vehículos de mayor costo", explicó.

Agregó que se trata de vehículos con valor, en algunos casos, de 5 millones de pesos.

"Que fueron adquiridos en la Ciudad y que no se pagó la tenencia, sino que se pagó en otro sitio", explicó.

"Que sepan los usuarios de vehículos que este es un tema particular para los vehículos de lujo, de extralujo, por decirlo así, en donde

evadieron el pago de la Tenencia", apuntó Sheinbaum.

El Gobierno busca un esquema para que al ser adquiridos en la CDMX sean registrados aquí, añadió.

"Hoy estamos en un proceso de diálogo con las agencias de vehículos de la Ciudad de México y también con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz", mencionó.

Explicó que se generarán condiciones para dar de alta los vehículos en la Ciudad.

"Uno de los temas que estaba ocurriendo es que la entrega de placas de un vehículo nuevo tardaba mucho más tiempo en la Ciudad de México, por ejemplo", agregó.

En tanto, el diputado Jorge Gaviño, del PRD, aseguró

que el Gobierno de la Ciudad incurre en una falta al enviar requerimientos de pago de tenencia a conductores con vehículos emplacados en otros estados y que hicieron el trámite antes de que el Código Fiscal entrara en vigor; pues no es retroactivo, antes del 1 de enero de 2022 no existía la obligación de emplazar en la Capital.

"Se aprobó una reserva en el Pleno para quienes ya tenían vehículos con placas antes de la entrada en vigor de esta disposición, es decir, hasta antes del 1 de enero de 2022 no van a poder ser sancionados, van a ser sólo los vehículos con placas nuevas de otros estados", dijo Gaviño.

Algunos de los requerimientos tiene fechas de 1 de diciembre, es decir, 15 días

**Jorge Gaviño, diputado**

/// Cuando uno da de alta en alguna entidad tiene que pagar la tenencia en esa entidad. No hay manera que se dé alta en una entidad y lo cobre en otra.

antes de que en el Pleno se avalara el Artículo 160 del Código Fiscal que obliga a los capitalinos a emplazar sus vehículos en la demarcación si su domicilio fiscal está en la Capital.



**AVANZAN OBRAS** Sobre Avenida Tláhuac, los trabajos de reforzamiento de las columnas de la Línea 12 progresan. Este proceso registra un avance del 15 por ciento.

## Plantea Haces 'bajar nivel de sangre' en corridas

**FERNANDO MERINO**

Pedro Haces, líder sindical y senador de Morena, propuso a legisladores locales "bajar el nivel de la sangre" en las corridas de toros y no prohibir esta actividad, pues advirtió que provocaría la pérdida de 30 mil empleos en la Ciudad de México.

Haces dijo que disminuir la sangre en la actividad sería "modernizarla" y aseguró que el cambio podría darse a través de la modificación del Reglamento Taurino que, dijo, no se ha tocado desde 2004.

"(Sería) modernizar sin perder la esencia. No podemos perder la esencia del caballo, no podemos perder la esencia de las banderillas, pero sí podemos bajar el nivel de la sangre", apuntó.

Los comentarios emitidos durante la reunión fueron en contra de la prohibición por parte de Morena y a favor de la alianza PRI-PAN-PRD. Con estos últimos, Haces trató de mostrarse empático con sus posturas, al mencionar que a él también le molesta el maltrato, en su caso que "piquen muchas veces" a los toros.

"Entonces había que cambiar. En el Reglamento Taurino hay tres avisos con cierto tiempo, si no cae el toro hay que devolverlo al corral. Yo le cambiaría el tiempo por oportunidades, a lo mejor si a la segunda oportunidad no dobla el toro, bueno, pues te retiras torero y se devuelve a los corrales", dijo.

La sugerencia provocó la molestia de algunos diputados. Federico Döring, del

**Pedro Haces, líder sindical**

/// Una prohibición en la Ciudad de México tendría un costo muy grande en materia laboral en todos los estados de la República Mexicana también.

PAN, llamó al líder taurino no pedirles que no hagan nada para proteger a los animales y que si su propuesta era sólo modificar el reglamento para hacer menos sangriento el espectáculo, entonces tendría una respuesta negativa de Acción Nacional.

"No es admisible para el PAN venir al Congreso a decirle a un legislador, del partido que sea, que no haga nada, que sea un mero espectador, que no sirva para maldita la cosa y que deposite la solu-

## Piden a los Reyes fin de la pandemia

**IVÁN SOSA**

Además de juguetes y videojuegos, niños y adolescentes que acudieron a depositar su carta a los Reyes Magos en el Palacio Postal pidieron el fin de la pandemia.

"Que todo esto salga rápido y ya no haya tantos contagiados", deseó Fernanda Caballero.

Anahí e Isaac Sandoval estaban de paseo en el Centro Histórico cuando se encontraron con que en el Palacio, ubicado en la Calle Tacuba y Eje Central, se repartían los formatos de cartas, con timbre incluido, para anotar los deseos y solicitarlos a los Reyes.

Pidieron aprobar sus exámenes de este año, pero ya sin la pandemia.

Ernesto González, empleado del Servicio Postal, recordaba el contraste respecto a 2021.

"El año pasado (el Palacio) estuvo cerrado por la pandemia y ahora se retomó la tradición de enviar las cartas a los Reyes y todas las que mandan recibirán una respuesta", narró.

La chef Liliána Martínez contó que tuvo Covid junto con su madre, lo superaron y ayer depositaron su deseo para Gaspar, Melchor y Baltasar.

"Que me den chance este año de hacer otro triatlón de Iron Man, por la pandemia dejó de hacerlo, mi última competencia fue en



**TESTIMONIO**  
En el Palacio Postal del Centro Histórico se entregaban los formatos de carta.

Cozumel, en 2019", detalló Liliána.

Desde Tecámac, Julián Alva Martínez acudió con su familia.

"Les pedí un barco, que los niños tengan algo para comer, que le creciera la economía a toda la gente que le ha ido mal, un Xbox y salud", apuntó Julián.

Romina Bernal también llegó acompañada por sus padres, escribió la carta y la depositó en el buzón de los Reyes, para ser enviada al domicilio Estrella de Belén, Alcaldía Los Deseos.

"Pedí unas pistolas de dardos, unos Polly Pockets y un juego de Jumanji", confió Romina.

En tanto, su papá, Ángel, pidió el regreso a la normalidad.

"Que las familias recuperen ya la vida normal", anheló el hombre.



Las misivas escritas por los visitantes fueron enviadas al domicilio Estrella de Belén, Alcaldía Los Deseos.